



MONEDA EN EL AIRE

**Jeanette
Leyva Reus**

@LeyvaReus



Segundo mes de CS y cambios en EU

Las opiniones del primer mes de gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum** entre el sector empresarial y financiero son variadas, aunque en general, algunas de las decisiones que ha tomado son vistas como buena señal de la separación que poco a poco está teniendo del expresidente López Obrador.

Un ejemplo que varios comentan es que, pese a la insistencia del expresidente de mantener a su amigo e incondicional **Octavio Romero** al frente de **Pemex**, no logró convencerla y mantuvo su posición de que se tenía que realizar un cambio de liderazgo en esa paraestatal, enviándolo al Infonavit, en donde eso sí, varios empresarios que participan en el Consejo tienen serias dudas de que pueda realizar un buen papel, dado el estado en que Pemex se encuentra.

Otra señal que ven positiva es el hecho de que, pese al ruido mediático que se ve frente a la reforma judicial, los comentarios y cambios que el sector privado “en corto” ha sugerido se deben hacer, hasta ahora de una u otra forma han sido incorporados en las modificaciones, por lo que estiman no está siguiendo al pie de la letra las peticiones del exmandatario, aunque eso no significa que se haya cortado el cordón umbilical total entre ambos.

Lo que sí es un hecho es que hoy parte del trabajo en que el nuevo gobierno se debe enfocar, y que pronto sabremos cómo se verá el panorama económico con la entrega del paquete fiscal de 2025, es en que sí o sí debe fortalecer las fuentes de ingreso y mejorar la asignación de recursos, ambos necesarios para que el país crezca más el próximo año.

Para el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP), estimular el crecimiento es uno de los mayores retos del gobierno de la presidenta **Claudia Sheinbaum**, ya que recibió la administración con gastos que aumentan a un ritmo tres veces más alto que los ingresos.

El déficit presupuestal ya supera el billón de pesos, mientras que el primario fue negativo en 203 mil millones, lo que significa su primera cifra negativa para el lapso enero-septiembre en los últimos nueve años, de tal manera que el gobierno tendrá que endeudarse hasta para pagar los intereses, un panorama muy comprometido.

Y es que en este segundo mes de su gobierno, deberá enfrentar también este martes las elecciones en Estados Unidos entre Donald Trump y Kamala Harris, sea quien sea que gane la presidencia deberá entablar una relación y evitar, de ser el caso, se cumplan muchas de las promesas que hicieron en sus discursos ambos candidatos y que tienen como objetivo perjudicar a México. Aunque al final todos saben que en una contienda todo se vale y México es el principal socio con el que Estados Unidos hace negocio, siempre el mejor camino es tener una buena relación.

Regresos, ¿afortunados?

Aunque no se crea, dado su pasado neoliberal, en la elaboración del Plan Nacional para Pemex 2024-2030 están participando algunos personajes del pasado.


Victor Rodriguez Padilla

Si esta administración busca una transformación energética nacionalista, ¿por qué



invitar a la mesa a quienes promovieron la privatización de las reservas nacionales? Se preguntan varios del nuevo equipo energético, ya que el exdirector de producción y exploración, **Gustavo Hernández García**, regresó tras varias semanas de haber bajado su perfil en las decisiones estratégicas de la paraestatal.

Aseguran que fue a petición del director general de Pemex, **Víctor Rodríguez Padilla**, que ahora Hernández encabeza un grupo externo que busca "rescatar" la soberanía energética de México y detener la caída en la producción diaria de hidrocarburos.

La situación operativa y financiera actual de Pemex no ayuda. En el tercer trimestre, la producción tuvo una caída que, sin sorpresa, está ligada a los adeudos millonarios de la petrolera con proveedores, que ascienden a más de 20 mil millones de dólares.

Si esto no fuera poco, se sabe que **Gustavo Hernández** con el pretexto de ayudar en el plan, también está empeñado en ponerle la zancadilla a contratistas de Pemex en favor de ciertos proveedores, lo cierto es que más de uno ya ha levantado la ceja sobre su futuro en este proyecto.

Mercado Libre en Hidalgo

Sin duda, en **Hidalgo**, que gobierna Julio Menchaca, se tiene la combinación de cercanía con la Ciudad de México y costos accesibles para la inversión, por lo que podría convertirse en un *hub* para los centros de distribución.



David Geisen

De eso se dio cuenta **Mercado Libre**, que lleva **David Geisen**, ya que está en marcha un nuevo centro de distribución (Cedi) de la multinacional argentina, en el parque industrial PLATAH, en el mu-

nicipio de Villa de Tezontepec. El Cedi es uno de tres que estarán en el mismo municipio operando en 2025, cada uno con una extensión de 100 mil metros cuadrados y con una inversión total de 300 millones de pesos.

¿Por qué Villa de Tezontepec? Sucede que el parque industrial PLATAH tiene una excelente conectividad hacia las autopistas México-Pachuca, México-Querétaro, Arco Norte, México-Puebla, Circuito Exterior Mexiquense y al AIFA, que ha sido un éxito como aeropuerto de carga.

Por si fuera poco, este miércoles entró en operaciones otro centro de distribución en Tultepec, Estado de México, con lo que suman 11 centros de la firma de comercio electrónico en nuestro país, sin contar los dos más que se construyen en Hidalgo y nos aseguran hay otras empresas que están viendo adquirir terrenos en la zona.

Inicia competencia por reforma judicial

Como todos sabemos, ya están los nombramientos de quienes evaluarán a los



Arturo Zaldívar

candidatos del Poder Judicial, entre ellos el exministro **Arturo Fernández Zaldívar Lelo de Larrea**, proceso que el mismo Comité de Evaluación de las candidaturas judiciales que aprobó

el Poder Legislativo anunció arranca este lunes y con ello seguramente veremos más protestas.

El proceso es para elegir 881 cargos en los órganos jurisdiccionales de México, con la publicación de la convocatoria para participar en el proceso de evaluación y selección de postulaciones, y el martes 5 de noviembre las personas interesadas se inscriban para continuar con el proceso de desahogo y sea el 15 de diciembre cuando los comités publiquen el listado de personas que cumplieron con los requisitos constitucionales para que puedan participar; así que este camino apenas empieza.

Por lo pronto, la moneda está en el aire.